
10月12日下午3点，“华东首届帐
篷文化节暨环巢湖户外运动嘉年华新
闻发布会”在万达文化城“中国鼓”展
示中心隆重举行。现场邀请了行者户
外总经理携手合肥市24家户外俱乐部
主要负责人参与其中，共同解读新时期
人们对户外旅游的全新认知。与此同
时，发布会现场也提前向大家透露了
10月17日活动当天的相关精彩花絮，
可谓是精彩不断，值得期待。

“舌尖”上的评判 王恒/漫画

SHI SHI LUAN DUN时事乱炖

星报时评信箱
xbxy2010@126.com

02 2015年10月14日 星期三
编辑丁家发 | 组版李静 | 校对陈文彪

XING BAO SHI PING星报时评

WEI SHENG YIN微声音

FEI CHANG DAO非常道

高校评定贫困生
岂能“比谁吃的孬”

相约张磊共度帐篷文化节
活动现场一首《南山南》为此次活动揭开

了神秘的面纱。10月7日晚，第四季《中国好

声音》在国家体育场“鸟巢”直播总决赛。在

巅峰对决中，张磊摘得“年度好声音”桂冠。

而此次的“华东首届帐篷文化节暨环巢湖户

外运动嘉年华”除了现场的精彩活动之外，还

邀请到了这位人气王，中国好声音的冠军获

得者张磊与大家共度此次的帐篷文化节，这

也是张磊夺冠以来全国的首次演出。

一个品牌的影响力、号召力以及人们的

关注度足以让一个火遍大江南北的歌手放下

很多商演的机会选择来到这里，万达城做到

了。合肥万达城投资有限公司营销总经理张

檀表示，2015年是我们的旅游生活年，在10

月份之前我们大大小小举办过6次关于旅游
生活相关的系列活动，10月17日“华东首届
帐篷文化节暨环巢湖户外运动嘉年华”是
2015年的第7次活动，希望把它做成最大的
一次，也相信活动当天岸上草原的人数是高
于十一期间来的人数。

在这个钢筋混凝土嘈杂的城市里，人们
似乎忘了生活中的浪漫，忘了田园的气息，
忘了大自然的味道……这一切将在万达城
帐篷文化节中应运而生，您可以带着爱人，
带着家人去感受一下万人放飞孔明灯的场
景，看到一闪一闪的孔明灯飘向圣洁的地
方，让人们拥抱一次草原，享受一次浪漫。
除此之外，户外体验嘉年华还有花式轮滑、
自行车骑行、互动攀岩、徒步行走、环湖健康
跑等项目。想象一下跟上万人一起在大草

原上观看露天影院会有怎样的感受？大卫·
科波菲尔的魔术有多少人看过，如何能在晚

上看大卫的空中逃脱？这么多的精彩表演

将在 10 月 17 日的岸上草原一一为大家呈

现。与此同时，现场还准备了丰富的食物，

大量的奖品。此次岸上草原之行也将会成

为人们毕生难忘的一次经历。

万达城开创世界级旅游目的地
活动现场来自 24 家户外俱乐部代表以

及媒体分别向合肥万达城营销总经理张檀和

行者户外的品牌总监刘晓冬提出了相关问

题，并一一做了解答。张总表示，此次活动的

举办正表现了合肥万达城正在逐渐展现它独

特的文旅价值。今年国庆黄金周环巢湖区域

累计揽客已超过100万人，而岸上草原和中

国鼓的游客接待量更是达到了 20.5 万。

2016年9月合肥万达城开业之后，一系列世

界化的游乐舞台也将同步开业，届时一定会

给合肥人民带来更丰富的文旅体验。合肥旅

游经济圈南迁，依托的是“大湖名城，创新高

地”的发展策略，说合肥未来看滨湖、滨湖未

来环巢湖旅游是重心所在，而环巢湖旅游的

重心就是万达文化旅游城。

行者户外的品牌总监刘晓冬在答提问

时说道，安徽乃至整个华东地区的地理和自

然环境的资源是很丰富的，可以说是得天独

厚，周边的很多地方有非常丰富的户外运动

资源，虽然安徽较其他城市来说户外运动起

步相对比较晚，但这几年发展得非常迅速，

户外运动的发展跟居民生活幸福指数有很

大的关系，随着居民经济收入的提高，工作

和生活上的压力完全可以通过户外运动来

得到释放。

万达文化旅游城，是万达集团凭借多年

在商业、文化、旅游产业上积累的丰富经验，

创新推出的世界特大型文化旅游商业综合

项目，具有项目创意世界唯一、设计团队大

师组合、万达拥有知识产权三大特点。合肥

万达城的落户，彻底改变合肥的城市定位，

使合肥成为中国文化旅游名城和世界级旅

游目的地。同时，合肥万达城，使合肥成为

安徽乃至华东地区的旅游中心、文化中心、

商业中心和生活中心，是华东地区未来相当

长一段时间内最适宜居住、投资、旅游、工作

和商务的地方。

（李静/文 倪路/图）

华东首届帐篷文化节相约好声音冠军张磊来开唱

近日，华中农业

大学对学生在食堂

过去 15 天的消费状

况摸底，餐费平均值

在 年 级 前 10% 的 同

学，可能被取消贫困

生资格。据推算，女

生中晚餐的消费要

低于6.2元，男生要低

于 7.2 元。否则就会

被取消已经认定的

贫困生资格，相应的

助 学 金 也 将 被 取

消。（10月 13日《武
汉晚报》）

近年来，大学生

励志奖学金和助学

金遭非贫困生“偷食”现象时有发生，为了确保奖学金、助学金能够真正“雪中送炭”，发放到

贫困生手中，一些高校采取了许多有力的措施，从函件调查到仔细甄别，从内部公示到跟踪

监管等，尽最大可能让“假贫困生”无法得逞。但就是这样，仍然防不胜防。于是有些学校

便“剑走偏锋”，使出怪招，对学生的消费情况设立“红线”，只要触犯，那就不得被评定为贫

困生。比如有高校规定贫困生不得使用手机，有高校要求贫困生不得购买电脑。可现在的

手机、电脑非常便宜，且已成为学生学习、生活的必备品，如此设限，实在是太不人性了。

想不到“强中自有强中手”，华中农业大学竟然把贫困生的评定工作做到了学生的饭碗

中，谁在食堂吃饭超过一定标准，谁就得和贫困生资格说“拜拜”。这样的做法显然太不科

学了，甚至很荒唐。其一，虽然女生中晚餐的消费低于6.2元，男生低于7.2元，在华中农业大

学确实能够吃饱甚至吃好；但贫困生也是人，如果需要改进一下伙食，或者一段时间内身体

有病，需要增加营养，那怎么办？难道贫困生就应该一学期到头都吃经济餐吗？其二，如果

有“假贫困生”故意在食堂少吃，而跑到校外餐馆偷偷大吃大喝，那这样的评定标准岂不成

了地地道道的摆设？其三，一些家境富有的学生，经常叫外卖，食堂消费额肯定很低，难道

也要让他们享受贫困生待遇不成？

作为贫困生，拿着国家的助学金、励志奖学金，当然不应该大手大脚，铺张浪费。不过，

只要贫困生不山吃海喝，那学校就不应该人为地设定一个“吃饭标准”来考核他们，而应该

宽容待之，让学生在吃饭上有一定的机动权。毕竟，真正的贫困生都是一些苦孩子呀！学校

要想把假贫困生剔除出去，最好还是另想他策。

扣工资设孝顺金
强制的孝心并不美
□周歌

广州市白云区石井街一家民营公司自

2012 年起设立孝顺金，即公司从员工月薪中

扣除10%或5%作为孝顺金直接打入员工父母

账户。此外，公司还根据员工工作年限给予

额外补贴。（10月13日《广州日报》）
对于企业来说，引导鼓励员工们尽好孝

心，这样的爱心企业固然值得“点赞”，但是，

强制性扣除员工工资来代替尽孝，如此做法

未免欠妥。首先，我们必须清醒地认识到，在

孝敬老人的过程中，绝不是简单的给钱给

物。当下，绝大多数的老年朋友可谓是衣食

无忧，但他们仍会感到空虚寂寞、孤独难耐，

有的老年朋友甚至因难以忍受长时间的孤

独，而通过极端之举来了结自己的性命。

因此，给予老年朋友更多的陪伴，同样是

很好的孝敬方式。对于广大用人单位来说，

要让员工们的假期得到保障，对于表现出色

的优秀员工，不妨给予他们更多的假期福

利。另外，即便企业不强制扣工资，很多员工

同样会经常性给老人钱物，相反，如果企业强

扣的话，大家给予父母的钱就从主动变为了

被动，这很容易引发员工心理上的不满。当

然，现实生活当中，也存在着一部分“啃老

族”。如果企业的员工存在啃老问题，就算是

企业强扣工资寄给员工父母，“啃老族”同样

会不择手段从老人身上拿回钱财，无论从任

何角度来说，企业这样的做法都有失人性化。

敬老孝老是中华民族传统美德，引导公

众养成孝老习惯，需要社会各方共同努力，但

企业强扣工资的做法不妥，但愿相关企业能

够把良好初衷改为更为得当的行动。

植物油热量非常高
提醒不要过多食用

许多人不知道植物油的热

量是非常高的。相同重量的植

物油所提供的热量，要高出猪肉

1倍多。过多食用植物油也有很

大危害。如每天多摄入5克油

而不被消耗掉，10年后则多长20

斤。中国营养学会推荐的居民

平衡膳食宝塔中，油脂类在最顶

层，每天不应超过25克(半两)。

@人民网

抗战纪念币仍可兑换
切勿心急网购高价币

时隔一日，多家银行网点

的纪念币早已兑罄，但面值 1

元钱的抗战纪念币如今却翻价

20 倍，开始在网上销售。业内

人士提醒，网购纪念币存在风

险，很有可能买到假币。没有

兑到纪念币的人别着急！等

10月29日第二批开始后用1元

就能兑换。 @新华网

高仿人工合成钻石
流入市场肉眼难辨

最近深圳等地出现人工合

成钻石，与天然钻石极其相似，

用划玻璃、划线、热导仪等土办

法无法准确鉴别。专家称，区分

天然钻石和人工合成钻石目前

只能靠专业机构检测。另外专

家提醒，选购钻石要选克拉数大

一点、颜色级别高一点的，最好

是接近无色的。 @央视新闻

□ 吴应海


